

Bundesarbeitsgemeinschaft



der Freien
Wohlfahrtspflege



09.03.2023

Jahresbericht 2022 des Arbeitsstabs Sozialmonitoring

Vorsitz: Michael David, Diakonie
Deutschland



Zwischen BAGFW und Bundesregierung war vereinbart worden, das Sozialmonitoring als bewährtes und erfolgreiches Instrument der kooperativen Zusammenarbeit auch in einer neuen

Regierungskonstellation fortzuführen. Im Juli 2022 fand das erste Sozialmonitoring der BAGFW-Verbände mit der Bundesregierung in dieser Legislaturperiode statt. Im Zuge der regelmäßigen Monitoringtermine über die Legislaturperiode hinweg können zahlreiche Sachverhalte gemeinsam konstruktiv gelöst werden. Einen Schwerpunkt bildeten dabei insbesondere Problemkonstellationen aus dem Kontext der Gewährleistung existenzsichernder Leistungen sowie der finanziellen Förderung von Familien. Aber auch weiterführende Problemanzeigen, etwa in Bezug auf die Krankenversicherung, Leistungen für Geflüchtete oder zur Ausgestaltung bedarfsgerechter Hilfen für Menschen mit besonderen Bedarfen können thematisiert und erfolgreich geklärt werden. Das Sozialmonitoring soll auch in Zukunft als etabliertes Korrektiv der sozialpolitischen Praxis dienen und Regierungshandeln frühzeitig auf Fehlentwicklungen und Reformbedarfe hinweisen.

[Zum Seitenanfang](#)

Über uns

[Transparenz- und Compliancestandards](#)

[100 Jahre BAGFW](#)

[Freie Wohlfahrtspflege in Deutschland](#)

Satzung/ Geschäftsordnung

Gremien

Finanzkommission

Sozialkommission I

Sozialkommission II

Exekutiv-Kommission

Mitgliedsverbände

Geschäftsstelle

Koordinierungsstelle Digitalisierung

ESF-Regiestelle

Wohlfahrtsmarken

Deutscher Sozialpreis

Glücksspirale